



La lettre d'information de l'employeur,
ses employés et ses partenaires



10 ANS... ÇA SE FÊTE !

Notre groupement d'employeurs **Valemploi Ardennes** a organisé le jeudi 6 octobre dernier une conférence sur le thème de *la Responsabilité Sociétale des Entreprises (RSE)*, à l'occasion de ses 10 années d'existence. Le Président Gérard Duchosal, dans son allocution, a rappelé les moments forts de cette décennie, avec ses nombreux projets pour beaucoup innovants, ses multiples compétences acquises depuis ces 10 dernières années, les nombreux soutiens et partenariats qui ont permis au GE de se développer pour arriver actuellement à ses 60 entreprises adhérentes et 35 salariés ainsi que ses nouveaux axes de travail.

Notre slogan « *Des petites entreprises avec les services d'une grande* » a pris en cette journée tout son sens et démontré toute son ampleur. Le dynamisme des films, la force des discours et la richesse des témoignages aux tables rondes ont alimenté cette conférence qui a connu le succès escompté, face à 200 élus, dirigeants et personnalités de tout le département. **Valemploi Ardennes** en est ressorti grandi... et que vous soyez adhérents, salariés, partenaires, spectateurs ou même lecteurs... nous vous disons à tous un grand Merci !



RETOUR SUR CETTE JOURNÉE À L'IMAGE DE SES INVITÉS DE MARQUE !



A2E, EDF-GEH de Revin, Endel, deux salariés de Valemploi Ardennes et Smurfit Kappa témoignent de l'intérêt de passer par un groupement d'employeurs.



A2E, EDF-GEH de Revin, Endel, deux salariés de Valemploi Ardennes et Smurfit Kappa témoignent de l'intérêt de passer par un

Au rythme effréné de notre animateur Bruno Guillen, présentations, films et tables rondes se sont enchaînés démontrant le bien fondé et tout l'intérêt d'un groupement d'employeurs. Valemploi Ardennes est né voici 10 ans et ses compétences ne font qu'accroître au fil des années... Tout comme d'ailleurs le nombre de ses entreprises adhérentes !



Valemploi Ardennes

43, rue Pasteur
08320 Vireux-Molhain

1 bis, rue de l'Eglise
08000 Charleville-Mézières

Association loi 1901
Siret : 440 646 230 00019-APE: 7830Z
n° TVA : FR 0444064623000019

☎ 03 24 42 67 72

📠 03 24 42 31 72

✉ valemploi.ardennes@wanadoo.fr

La table ronde RSE a clôturé cette journée avec notamment le témoignage d'une démarche RSE en cas de crise économique du Directeur des Ets Godart Jean-Michel Coutellier, la déclinaison du RSE dans un grand groupe par le Directeur délégué Endel-pôle nucléaire Julio Otero, les facettes sociales du RSE d'après la Directrice RH d'Arcelor Mittal Delphine Fauville, sans oublier l'expérience apportée par le Conseiller d'Etat et Président d'honneur de l'Observatoire RSE Frédéric Tiberghien.



Les diverses interventions ont suscité grand intérêt auprès du public de milieu professionnel, politique, éducatif, associatif... venu en nombre.

Frédéric Tiberghien s'est prêté au jeu des questions-réponses avec les invités.

Lors de cette table ronde, le Président Gérard Duchosal a proposé la rédaction d'une charte RSE que les adhérents auront ainsi la possibilité de signer, preuve d'un réel engagement dans une démarche RSE.



UNE COUVERTURE PRESSE EXCEPTIONNELLE... QUELQUES EXTRAITS !

Un salaire, des patrons : plusieurs possibilités

L'association Valemploi, basée au CISE de Vireux-Molhain, s'apprête à fêter ses dix ans. En guise de « cadeau », la structure aimerait bien étendre encore son rayonnement. Et promouvoir le concept de « travail partagé » dans tout le département.

P our beaucoup, « travail partagé » est déjà un gros mot. Une notion abstraite, pourtant qu'on s'y intéresse de près, surtout de nos jours, où réussir à trouver du travail relève bien souvent du parcours du combattant.

Et avant qu'en fin de compte, le concept est plutôt simple à comprendre. En résumé, il consiste en fait, pour un salarié, à travailler au service de plusieurs employeurs à la fois. Deux jours chez l'un, trois jours chez l'autre, par exemple. Ou encore, le matin dans une société, et l'après-midi au sein d'une autre. C'est selon, en fonction des besoins rencontrés par les chefs d'entreprises à l'asso-

ficiant grâce à ce concept d'une certaine sécurité et stabilité d'emploi. À la grande différence de l'intérim, par exemple, avec qui le « travail partagé » est souvent confondu. « Or, ce n'est pas du tout la même chose, insiste la directrice de Valemploi, Virginie Canaux. Car nous, de notre côté, on propose des postes précaires, bien souvent en CDI. L'idée qui nous anime, en fait, c'est de réussir à construire des emplois à temps plein, à partir de plusieurs temps partiels... »

Et le système fonctionne. Au 1^{er} juillet, 55 entreprises adhèrent ainsi au groupement, permettant à l'association d'employer vingt équivalents temps plein (soit 24 personnes au total).

Une grande opération séduction

Et ce n'est qu'un début. Car du haut de ses dix ans, Valemploi espère désormais élargir son champ d'action – qui s'étend déjà de Givet à Carignan, via Charleville et Sedan – à l'ensemble du département.

P our cela, dans pile poil trois ans, la structure fera en grande pompe ses dix ans au centre des congrès des Vieilles Forges. Au programme, entre autres, des tables rondes et une conférence sur la Responsabilité sociale des entreprises (RSE), qui sera animée par le conseiller d'État Frédéric Tiberghien.

Plus de 700 cartons d'invitation devraient être expédiés dans les tout prochains jours aux institutionnels et chefs d'entreprise ardennais. « On mise beaucoup sur cet événement, précise Virginie Canaux. Le but, ce sera de nous faire connaître davantage et de permettre à ceux qui n'ont pas encore intégré notre concept de le découvrir... »

Bref, le 6 octobre, c'est une vaste campagne de communication qui sera orchestrée par la chargée de projet, Karine Dominié. « Avec nos moyens, soignée la directrice, si on procède ainsi pour se faire connaître, c'est qu'on ne peut pas se permettre d'investir dans un pub à la télé ou de se payer des affiches 43 dans la rue... »

Mais à l'inverse, chez Valemploi on a des idées. Le pari de la grande « messe » des Vieilles Forges en est une. La voilà désormais lancée... »

Karine Dominié, chargée d'organiser la grande « messe » prévue le 6 octobre au Centre des Vieilles Forges.

« Durant dans des domaines tels que la métallurgie, la forge, la chimie, la plasturgie, le transport, et les services... »

Valemploi fête ses dix ans

À l'occasion de ses dix ans, Valemploi veut communiquer sur ses ambitions, rien moins qu'une véritable révolution des consciences entrepreneuriales. Explications.

F éter un bel anniversaire, mais aussi continuer à se faire connaître. Voilà le but de cette grande soirée organisée par Valemploi au centre des congrès des Vieilles Forges, jeudi 6 octobre. 700 invités ont été lancés, mais la soirée est ouverte à tous les curieux.

Gérard Duchosal, président de Valemploi, tient particulièrement à cet événement. Le groupement d'employeurs qu'il a dirigé pendant dix ans, après quelques années d'expansion au service des entreprises, la politique sur laquelle il base sa communication se fera sans faire connaître : « Il faut nous faire connaître, mais surtout nous faire connaître de nos professionnels surtout de cet environnement départemental pour faire passer le message de la RSE (Responsabilité sociale des entreprises). Ce concept est connu de grandes entreprises, mais c'est tout ce qui doit intéresser les PME. Le question est de faire réfléchir les entreprises sur leurs rapports avec leur environnement, sur leur rôle économique, mais aussi au niveau social. Plus clairement, une entreprise a certes des résultats à faire, mais nous pensons qu'elle ne doit surtout pas oublier de se développer avec les services des grandes entreprises, par le biais de Valemploi, notre slogan : « C'est d'ailleurs notre slogan : « Les petites entreprises, avec les services d'une culture différente, qui doit faire des entreprises locales. Elle doit s'impliquer et participer, collaborer à l'avenir. »

En attendant, nous continuerons à nous mettre au service des petites entreprises. Les petites entreprises, zaine de salariés n'ont pas les moyens d'avoir accès à certains services. C'est ce que Valemploi propose : une aide à la formation, un service innovant... le tout à prix coûtant, car nous sommes une association à but non-lucratif. Nous ne sommes pas là pour gagner de l'argent, mais pour aider. Nous avons cinq ingénieurs Qualité sécurité environnement à Valenciennes, et compte tenu du nombre d'adhérents nous comptons à avoir une puissance d'impulsion importante. Les entreprises ont tout à gagner à adopter la culture de la RSE. Nous sommes le seul groupement d'entrepreneurs qualifiés à intervenir dans le nucléaire. Au départ cantonné sur la Pointe, le groupement, avec un statut d'association, a intégré l'ensemble de ses opérations à jusqu'au viers de toute structure de ce genre. Les départements voisins ont d'ailleurs des groupements d'employeurs, ce qui permettra l'expansion de Valemploi aux alentours, ce qui est déjà beaucoup.

La grande soirée du 6 octobre, groupera tous les adhérents, les entreprises invitées, les élus locaux. Le CCI, le Conseil général (parcours de l'événement) ainsi que tous ceux que l'événement intéressent.

Roger Hegon
Responsable des opérations au 03-24-42-67-72
Bureau B

NORME. Dix ans de Valemploi

Plaidoyer pour le RSE

Frédéric Tiberghien est venu exposer les qualités de la norme RSE.

Frédéric Tiberghien, conseiller d'État et ancien PDG de France Télécom, de Chooprop et de Vidéofrance, était l'invité, jeudi 6 octobre, de la conférence sur la norme RSE (responsabilité sociale de l'entreprise), organisée par le groupement d'employeurs Valemploi Ardennes à l'occasion de ses dix ans d'existence.

L'invité s'est engagé dans un véritable plaidoyer pour la norme RSE qui est « une démarche volontaire pour aller plus loin et faire mieux que la loi en matière de gestion, sécurité, environnement... »

Et de souligner que cette norme sociale qui implique de changer la manière de calculer la performance de l'entreprise (prise en compte environnementale et sociale) oblige à identifier les risques et rétroactivité du temps long dans l'entreprise, est aussi « une composante importante de l'effort de réparation de l'entreprise et qui permet d'attirer les meilleurs investisseurs, salariés et clients. »

Elle oblige à revenir aux fondamentaux : car avant d'être des châtiments pour les actionnaires et des valeurs boursières, l'entreprise c'est des salariés, des produits et des clients... »

À l'occasion de ses dix ans d'existence, le groupement d'employeurs Valemploi Ardennes organise le jeudi 6 octobre, à partir de 15 heures au centre des congrès des Vieilles Forges, une conférence sur la responsabilité sociale des entreprises (RSE), avec la présence de Frédéric Tiberghien, conseiller d'État et président d'honneur de l'Observatoire sur le RSE.

Contact : 03.24.42.67.72.
Fax : 03.24.42.31.72.
Mail : contact@valemploi-ardennes.fr
Accès libre.
Réservation souhaitée avant le 30 septembre.

MEA CULPA

Vous nous l'avez réclamé... ça y est, nous y sommes... comme vous pouvez le constater l'ActuVal revient en force après un petit break de quelques mois. Il faut dire que les innovations et nouveaux projets se suivent à Valemploi Ardennes et le travail n'en est pas moindre. Preuve à l'appui avec ce zoom sur nos 10 ans, dont l'organisation a été réalisée 100% en interne. Une fierté pour notre groupement que nous devons partager ! Mais c'est promis, cette fois-ci la rédaction a repris son rythme de croisière et vous dit à dans 1 mois.